

La reforma tributaria en Francia

Es una ley histórica para España, desde la implantación del régimen político constitucional, que el sistema tributario nacional tenga por modelo al francés y que de éste copie con más o menos exactitud y fortuna las bases y líneas fundamentales.

función sustitutiva ó de reemplazo de las cuatro grandes contribuciones directas, personal, mobiliaria, de puertas y ventanas y de patentes, á las cuales se les daba por su antigüedad y consolidación el nombre de «les quatre vieilles», «las cuatro viejas».

Como ejemplos salientes de la imitación de la legislación tributaria francesa por la española, podemos citar la magna reforma llevada á cabo entre nosotros en 1845 implantando el sistema de las contribuciones directas en términos análogos á los establecidos en Francia desde la Revolución; y la separación justificadísima y de todo punto necesaria, entre la contribución territorial rústica y la urbana, que se efectuó el año 1890 en el país vecino y en España á los dos años de esa fecha.

Esta reforma, cuyos detalles no caben en el presente artículo, es trascendental para el organismo financiero de Francia, porque marca un nuevo avance hacia la imposición personal, subjetiva, que centra su eje en las facultades contributivas de la persona, deducidas, en su evolución más perfecta, las cargas reales y cargas de familia y posibilidad, dentro de una mayor justicia, la elasticidad de los rendimientos del impuesto y la progresividad del tipo tributario.

Grandes Empresas francoespañolas, como las ferroviarias más conocidas y algunas mineras y de varios ramos industriales, tienen colocada en España una buena parte de sus capitales en acciones y obligaciones. Los impuestos que en Francia se establecen se pagan, por tanto, en ese concepto por los tenedores españoles. No sería extemporánea, tal vez, la formación por éstos de una Asociación ó liga que se encargara de defender los intereses del capital español invertido en empresas ó en valores que se hallan en una situación ambigua por su nacionalidad y que están sometidos á un doble régimen fiscal español y francés.

RAMÓN DE OLASCOAGA
Bilbao, 9 de Agosto.

Paseando el agua...

Todo Solares es un inmenso y umbrático jardín salpicado de hotelitos, fondes y pintorescas viviendas campesinas. En la plazoleta del lugar confluyen tres carreteras que divergen en tres opuestas direcciones como otros tantos túneles de follaje, cuyas bóvedas están formadas por el entrelazado de los copudos plátanos, que se alinean á derecha é izquierda del camino.

A mediodía, el parque se llena de enfermos. Son unos enfermos convencionales, que hablan, que ríen, que tienen un humor excelente, que urticaan y charaban por los centros luciendo unas impecables toallas, y que... preguntan salud á los cuatro vientos. Las muchachitas caudales se dejan mirar por la pollería masculina.

Los pimpollos ríen coquetones... ¿Qué!... ¿Abandonaría usted el París?... ¡Vamos, ¡hay que pasear el agua!... ¡Niñas, perdonenme ustedes: soy un pobre enfermo del estómago! ¡Hasta luego!...

—¡Hoy llevo, como le he dicho, cinco vasos!...
—¡Llegue usted hasta quince en el día!...
—¡Me negaré con tal de curarme, ó de mejorarme al menos! ¡Y usted, régimen, mucho régimen!...
—¡Si, señor; estoy convencido de ello; es la panacea!... ¡Y hablando de otra cosa! ¿Estuvo usted en la corrida de ayer en Santander?
—¡Me fui allá en automóvil!... ¡Pchs! ¡No hay toreros; una vulgaridad de corrida!...
—¡Yo no fui á la plaza; pero me pasé el día en el Gran Casino!... ¡Qué paliza en el «30» y «40»!... ¡Ocho mil pesetas yo no sé cómo!... ¡Es decir, si se cómo: tirándome seguidos quince negros!...
—¡Ahí hubiera yo ganado unas pesetas!...
—¡Ah, ya!... ¡Usted sigue las rachas!...
—¡Siempre!... Recuerdo lo que me pasó en Biarritz hace cinco años... Verá usted...
Y el enfermo de los riñones comienza á referir un episodio del juego, que enlaza, al final, con una afortunada... de Casino también. Un grupo de señoras se dirige, con parsimonia, al hall, donde se efectúa un reparto de mecedoras y sillones.
Abundan los tintes, las cremas, los polvos adherentes, y hay algunos ojos agrandados con ojeras «al lipiz», y algunos labios crocificados por el bermeilón... Ello no obsta para que todas afirmen que están matissimas, declarándose así entre suspiros y gestos de suprema renuncia.

CURRO VARGAS
Solares, Agosto 917.

Nuevo avance austrogermano en el Casinu

Las tropas de Mackensen hacen 3.350 prisioneros

Irán delegados ingleses a Estocolmo

FRANCIA.—Ayer iniciaron los ingleses un vigoroso ataque, pretendiendo reconquistar lo perdido en su málgrada ofensiva; pero fracasaron, especialmente entre el ferrocarril de Ipres a Roulers y Hollebeke. Continúa la actividad de artillería al Norte de San Quintín, donde los alemanes tuvieron un éxito ayer por la mañana. En poder de los ingleses está el sector de Werthook.
FRENTE RUSO.—Han sido rechazado un ataque ruso al Norte del Sereth, rompiéndose la resistencia moscovita al Norte del Solka, una de cuyas orillas han conquistado los austriacos. Las fuerzas de Aclitroven han cogido 3.300 soldados y 50 oficiales prisioneros; además se apoderaron de 17 cañones y 50 ametralladoras. Han avanzado los austroalemanes de nuevo en el valle de Casinu.
RUSIA POR DENTRO.—Lenine, que escapó de Rusia, asistirá á la conferencia de Estocolmo. En las próximas elecciones tomarán parte todos los ciudadanos mayores de veinte años. El Comité de Guerra lo compondrán Kerenski, Nekrasoff, Tescheschenko y Jouvenski.
BLOQUEO.—En la Cámara inglesa Sir Lambert, hablando del peligro de los submarinos, dijo que no era el papel de la flota británica encerrarse y esperar á que salga la alemana.
EN TORNO DE LA PAZ.—En París han sido confiscados tres periódicos que disienten del Gobierno en cuanto á la conferencia de Estocolmo. Se prohibe un mitin pacifista en Escocia. Por 1.846.000 votos contra 559.000 se acuerda enviar delegados ingleses á Estocolmo.

FRANCIA POR DENTRO

Mr. Chaumont sustituye á Lacaze

Se reúnen los ministros en el Eliseo
PARIS 10 (urgente).—M. Charles Chaumont toma la cartera de Marina.
El Consejo de ministros ha acordado la creación de una Subsecretaría de Estado de Marina, que será confiada á M. Jacques Louis Dumestiel.
PARIS 10.—El sucesor del afamado Lacaze es diputado de la Gironda por la primera circunscripción de Burdeos. Fue nombrado subsecretario de Estado en el Ministerio de Correos de 1911 y 1913.
Es persona que en distintos sentidos ha prestado grandes servicios á la Patria.
PARIS 10.—El Consejo de ministros se ha reunido esta mañana en el Eliseo, bajo la presidencia de Poincaré.
M. Ribot dió cuenta del resultado de la conferencia de los Gobiernos aliados en Londres.

AMERICA EN LA GUERRA

Diferencias entre Wilson y la alta banca

NUEVA YORK 10.—Se trata de hacer obligatoria en las Universidades la lengua francesa.
NUEVA YORK 10.—Ciertas dificultades que habían surgido entre el presidente Wilson y la alta banca americana con respecto á los precios del acero, carbón y municiones, parecen acentuarse.
Mr. Schwarz, presidente de la Bethlehem Steel y C., se ha negado á suministrar rieles á los precios fijados por el ministro de la Guerra.
No sería difícil que las grandes Compañías traficantes en acero insistiesen cerca del Gobierno para fijar un nuevo precio á su mercancía.
NUEVA YORK 10.—Se han empezado las compras de granos por cuenta del Gobierno. El interventor de viveres ha nombrado ya 14 compradores en los principales centros agrícolas.
Estos compradores anularán la especulación, y se conseguirá, mediante tal medida, la baja inmediata del precio de la harina.
El Gobierno se apresta también á tomar la dirección del mercado de combustibles, y las Comisiones comerciales se encargarán de fijar los precios.
La gran exportación de carbón que se hacía al Canadá ha decidido al Gobierno á tomar esa medida.

EN TORNO DE LA PAZ

Irán delegados ingleses a Estocolmo

Periodicos franceses confiscados por disentir del parecer del Gobierno
NAUEN 10.—Los periódicos de París «L'Oeuvre», «Bataille» y «Libre Parole» han sido confiscados por orden del Gobierno militar de la capital por haberse expresado contra la negativa del Gobierno francés á permitir la participación en la Conferencia de Estocolmo.
La «Bataille» pregunta si los Gobiernos de la Entente sienten miedo á los debates en Estocolmo sobre la responsabilidad de que estalabse la guerra. Añade que los socialistas rusos no comprenderían cómo se puede hablar en Francia de la libertad del pensamiento al oprimir la libertad de palabra completamente.
LONDRES 10.—La resolución de enviar delegados obreros ingleses á la Conferencia de Estocolmo ha sido adoptada por 1.846.000 votos contra 559.000.
LONDRES 10.—El secretario de Estado de Escocia, á petición de los magistrados de Glasgow, ha prohibido un mitin pacifista que debía celebrarse en aquella capital.
CRISTIANA 10.—El «Arten Posten» dice que el Gobierno sueco ha invitado á los países neutrales á una conferencia de ministros neutrales en Estocolmo, y parece que se trata de discutir la posible intervención de los neutrales desde la entrada de los Estados Unidos en la lucha.
El Gobierno sueco parece haber recibido ya varias adhesiones á esta proposición.

LEAN EL ANUNCIO CAZADORES, DE TERCERA PLANA.

INGLATERRA POR DENTRO

Se aprueba el principio del voto alternativo
SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
LONDRES 10.—Durante el debate sobre reforma electoral, la Cámara de los Comunes ha aprobado, por 125 votos contra 124, el principio del voto alternativo.
Con esta disposición, los electores pueden especificar en la candidatura que si su candidato no es elegido, desean que su voto se dé á otro miembro que designarán.
NAUEN 10.—El Comité preparatorio para la constitución de Consejos de obreros y soldados ingleses, según el modelo ruso, ha fijado para el día 18 del actual la convocatoria general en Birmingham, donde habrá de acordarse la organización de todas las fuerzas del pueblo obrero inglés para traer la paz mediante su intervención en la política del Gobierno.
El Gobierno inglés prohibió, sin embargo, como se manifestó en la Cámara de los Comunes, á los soldados participar en tales organizaciones.

ALEMANIA Y BULGARIA

Nuevos lazos de amistad
SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO
NAUEN 10.—En la visita del Rey de los búlgaros expresó el Rey Guillermo de Wurtemberg, en un brindis, la esperanza de que las relaciones anudadas en el campo de honor entre Bulgaria y Alemania se estrechasen, cada vez más, en bien de ambos países, y que á Bulgaria le sea dado cumplir las variadas misiones culturales que le están marcadas por su brillante progreso.
El Rey Fernando expresó su admiración por los hechos de armas de los valientes hijos de la Suavia, y su satisfacción de que desde la entrada de Bulgaria en la guerra mundial se veían también tropas de Wurtemberg en los Balcanes.

Incendio en una fábrica de municiones

LONDRES 10.—En una fábrica de municiones de Barking, cerca de Londres, se declaró ayer un incendio, en el cual perecieron 13 personas, resultando muchos heridos.
En tercera plana: EL CONFLICTO DE LOS FERROVIARIOS

No hay unanimidad entre los obreros

El servicio no se interrumpirá y será aproximadamente normal

La corrida de Huesca

Las de feria de Victoria por RELANSE

La Corte en Santander

Crónica de sociedad por EL ABATE FARIA

Tercer bombardeo aéreo de Pola

NAUEN 10.—Los aviadores alemanes atacaron emplazamientos de baterías inglesas, con éxito, cerca de Duxmude, Yprés y Armentieres, bombardeando, además, un depósito de municiones en Bailleul y la estación de Hazebrouk.
COLTANO 10.—Del parte italiano. Durante la noche del 8 al 9 de Agosto fueron renovados algunos vuelos á gran distancia de nuestros aeroplanos de bombardeo, renovando el ataque sobre los establecimientos militares de Pola.
Favorecidos por una noche clara nuestros aviadores han alcanzado, con eficacia, y con ocho toneladas de proyectiles el arsenal y la flota enemiga anclada en el puerto, siendo ésta perfectamente visible.
Seguidamente, y á pesar del fuego intenso de las defensas del adversario, contraataques aéreos, y después de haber rechazado los hidroaviones de caza enemigos, todos nuestros aparatos han regresado á sus respectivas bases.

Veto de confianza al Gobierno

LISBOA 10.—La Cámara de los diputados aprobó una orden del día de confianza en el Gobierno en lo que respecta á los motivos que determinaron la participación de Portugal en la guerra junto á Inglaterra, y en ella se envía un saludo á los Ejércitos portugueses de mar y tierra, así como á los de nuestros aliados.





